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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 9/2016 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 Data da Sessão : 12 de Maio de 2016 

                                               Início da sessão: 15:00 horas 

                                               Términus da Sessão: 18:30 horas 

 

A respectiva ordem de trabalhos fica arquivada em pasta anexa à presente acta. 

 

Membros da Câmara Municipal de Mação presentes na sessão: 

 

Presidente: Vasco António Mendonça Sequeira Estrela 
 

Vereadores: 

António José Martins Louro 
Nuno Fernando Bento Neto 

            Vasco Rodrigo da Silva Marques 
            César Manuel Guerra Sequeira Estrela 
 

 

Faltas Justificadas:  

 

Responsável pela elaboração da acta: 

Nome: Maria Manuela Martins Filipe 

Cargo: Assistente Técnico  
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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 9 / 2016 
12 de Maio de 2016 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

10 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião.  

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 89, respeitante ao 

dia 11 de Maio de 2016, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

476.137,65€ (quatrocentos e setenta seis mil, cento e trinta e sete euros e quarenta e 

três cêntimos); Operações Não Orçamentais: 50.923,81€ (cinquenta mil, novecentos e 

vinte e três euros e oitenta e um cêntimos). 

-------------------------EPAL – GRUPO ÁGUAS DE PORT UGAL-------------------------------------

PONTO DE SITUAÇÃO DO FUNCIONAMENTO DA ETAR DE MAÇÃO  

A Câmara tomou conhecimento de ofício da EPAL – Grupo Águas de Portugal, datado 

de 18 de Abril de 2016, no qual informa que a ETAR de Mação se encontra em plena 

fase de tratamento desde o dia 4 de Abril de 2016. 

-------------------COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DO MÉD IO TEJO---------------------------

PROJECTO TRANSPORTE A PEDIDO NO CONCELHO DE MAÇÃO –  ABRIL 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, 

datado de 4 de Maio de 2016 no qual envia informação sobre o ponto de situação 

mensal do serviço de Transporte a Pedido, referente ao mês de Abril de 2016. 

-----------------------------------------ROTA PORTUGUESA----------------------------------------------- 

O Sr. Presidente sai da reunião por ser parte interessada no assunto a deliberar. Já sem 

a presença do Sr. Presidente, a Câmara tomou conhecimento de requerimento da 

empresa Rota Portuguesa, no âmbito do Regulamento de Apoio a Empresas e 

Entidades de Interesse Público. 
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Na sequência da deliberação sobre este assunto tomada na reunião de 8 de Abril de 

2016, Câmara deliberou por unanimidade ceder o espaço solicitado. 

-------------------------------------TERMAS DE PORTUGAL----------------------------------------------

CÓPIA DE CONTRATO DE CONSÓRCIO DO PROVERE TERMAS CE NTRO 

O Sr. Presidente voltou a entrar na reunião. Já com a presença do Sr. Presidente, a  

Câmara tomou conhecimento de ofício das Termas de Portugal, datado de 28 de Abril 

de 2016, no qual enviam cópia do Contrato do Consórcio do PROVERE Termas Centro 

– 2ª fase. 

------------------------------GRUPO PARLAMENTAR OS VERDES-----------------------------------

PELA MELHORIA DA COBERTURA E ALARGAMENTO DA OFERTA DE SERVIÇOS 

DE PROGRAMAS NA TELEVISÃO DIGITAL TERRESTRE (TDT) 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Parlamentar Os Verdes, datado de 2 

de Maio de 2016 no qual enviam um projecto de resolução que entregaram na 

Assembleia da República, que visa a “melhoria da cobertura e alargamento da oferta de 

serviços de programas na televisão digital terrestre”. 

------------------------------------------PROTOCOLO---------------------------------------------------------

PROPOSTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO – UNIVERSIDADE  DO PORTO 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar Protocolo a celebrar entre o Município de 

Mação e a Universidade do Porto que vai permitir a participação de jovens estudantes 

no Município de Mação em Cursos de Verão, na Universidade Júnior, da Universidade 

do Porto. 

-------------------COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DO MÉD IO TEJO---------------------------

PROTOCOLO DE CEDÊNCIA DE INSTALAÇÕES  

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, 

datado de 27 de Abril de 2016 no qual envia informação sobre Protocolo de Cedência de 

parte das Instalações do Polo de Abrantes. 

------------------------------------ASSOCIAÇÃO DA G ARGANTADA----------------------------------

PEDIDO DE APOIO PARA PAGAMENTO DE TENDA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação da Gargantada, datado de 2 de 

Maio de 2016 no qual informa ter realizado a sua Festa da Páscoa nos dias 27 e 28 de 

Março de 2016 e tiveram necessidade de alugar uma tenda para estes seus festejos no 

valor de 600,00€ e solicitam apoio da Câmara para fazerem face a essa despesa. 

A Câmara deliberou por unanimidade contribuir com um subsídio no valor de 50% do 

valor do aluguer da referida tenda. 
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-------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO DE ÁREAS-------------------------------- 

REQURENTE: BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE MAÇÃO 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços de Informação Geográfica, que fica 

apensa ao requerimento de Bombeiros Voluntários de Mação, registado na secretaria 

sob o nº 15 em 31 de Março de 2016, deliberou por unanimidade informar a requerente 

que a área do espaço público posterior a 1959 (Rua Tenente Coronel Francisco Pedro 

Curado e Largo dos Bombeiros Voluntários), poderá eventualmente ter ocupado terreno 

onde atualmente se encontra implantado o prédio urbano, inscrito na matriz sob o artigo 

5932, da União das Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, antigo edifício dos 

Bombeiros Voluntários de Mação. 

Considerou-se os limites da propriedade como sendo as paredes do edifício dos 

Bombeiros, incluindo a escadaria de acesso principal e a sul o limite do logradouro com 

alinhamento, de forma a corresponder à área declarada na caderneta predial, com cerca 

de 675 m2.Da análise feita á sobreposição da parcela destacada (760 m2) com a 

implantação do edifício e logradouro (675 m2) verifica-se uma diferença com cerca de 85 

m2, podendo ser considerada esta área sobrante estimada como espaço público, 

dividido em duas pequenas faixas, uma confinante a norte com a Rua Tenente Coronel 

Francisco Pedo Curado e outra a sul junto do acesso ao logradouro confinante com o 

Largo dos Bombeiros e o inicio da Rua Padre António Pereira de Figueiredo. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQURENTE: MANUEL FAUSTINO JÚNIOR 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Manuel Faustino Júnior, registado na secretaria sob o nº 16 em 21 de 

Abril de 2016, deliberou por unanimidade emitir certidão de junção dos lotes 8, 9, 16 e 

17, situados na Zona Industrial das Lamas, em Mação, com a área total de 4935 m2, na 

qual se inclui edifício destinado a armazém e actividade industrial com as áreas de 

implantação de 2156m2 e de construção de 2344,40m2. 

--------------------------------DESTAQUE DE PARCELA ------------------------------------------------ 

REQUERENTE: JOAQUIM NUNES 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Joaquim 

Nunes, registado na secretaria sob o número 65 em 1 de Abril de 2016, em que 

pretende informação sobre a possibilidade de destaque de uma parcela com a área de 

1.381m2 na qual existe uma edificação, de um terreno com a área total de 3.960 m2, a 
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Câmara deliberou por unanimidade certificar que o destaque de uma parcela com a área 

de 1.381m2 na qual existe uma edificação com as áreas de implantação de 89,40 m2 e 

de construção de 130,60 m2, de um terreno com área total de 3.960 m2 com o artigo 

370 da secção AL da freguesia de Cardigos, reúne as condições legais para poder ser 

realizado. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ---------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projectos 

de arquitectura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados 

os projectos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da 

urbanização e da edificação, os seguintes processos: 

- De Benjamim Marques Serras, Penhascoso 

- De Abílio Tavares Sousa, Azinhalete 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projectos 

de arquitectura, a Câmara deliberou por unanimidade notificar o requerente para suprir, 

no prazo de 90 dias as omissões/deficiências constantes do parecer dos Serviços 

Técnicos, dos seguintes processos: 

-De Maria de Lurdes Martins Matias Direito, Cardigos 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ---------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Construmação, Construção, Terraplanagens unipessoal, Lda. para reconstrução e 

ampliação de moradia unifamiliar em Casal da Barba Pouca 

- De Maria Isabel Garcia Lopes Farinha Isidro, residente em Chão de Lopes para 

demolição parcial, reconstrução e ampliação de edificação destinada a habitação 

unifamiliar em Chão de Lopes; 

- De Vitor Louro da Silva, residente em Forte da Casa para alteração ao projecto 

aprovado em reunião de Câmara de 28/05/2015. 

- De João Manuel Barata Alves, residente em Rosmaninhal para construção de estufas 

agrícolas em Rosmaninhal. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------  

AUTORIZAÇÃO DE PAGAMENTO DE TELA 
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O Sr. Presidente solicitou autorização de pagamento de 1500,00€ mais IVA à taxa legal 

em vigor, ao artista plástico Carlos Saramago pela realização de uma tela e respectiva 

moldura, com o retrato do anterior Presidente da Câmara, Dr. Saldanha Rocha. 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o pagamento solicitado. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

EMPRÉSTIMO CURTO PRAZO 

O Sr. Presidente informou que, do empréstimo de curto prazo no valor de 200.000,00€ 

que a Câmara contratou, foram utilizados 150.000,00€ e já foram pagos 75.000,00€. 

Mais informou que espera que este empréstimo seja liquidado na sua totalidade até ao 

final do Verão de forma a que a Câmara pague o menos possível de juros. 

EXPOSIÇÃO COLETIVA DE PINTURA 

O Sr. Presidente informou que foi inaugurada no dia 7 de Maio de 2016 na Galeria do 

Centro Cultural Elvino Pereira, onde ficará patente até final do mês, uma Exposição de 

Pintura Coletiva, dos alunos da Escola de Pintura de Mação “ Lápis de Cor”. Mais 

informou que a referida Escola de Pintura tem tido uma maior adesão nos últimos 

tempos. 

CICLO DE CONFERÊNCIAS DO MUSEU MUNICIPAL 

O Sr. Presidente informou que teve inicio o Ciclo de Conferências, organizado pelo 

Museu Municipal, tendo a primeira sido sobre Latoaria. Mais informou que estas 

Conferências terão lugar sempre no 2º sábado de cada mês e serão relacionadas com a 

cultura e tradições do nosso concelho. 

TOUR CHAVE DOURADA 

O Sr. Presidente informou que se realizou no passado dia 7 de Maio de 2016, mais um 

Tour Chave Dourada, organizado pela Confraria da Chave Dourada de Mação, que 

percorreu o concelho de Mação, actividade que correu de forma positiva, de acordo com 

as espectativas e com a qual se congratula. 

AUTOCROSS DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que se realizou no fim de semana de 7 e 8 de Maio de 2016 

mais uma prova de Autocross e Kartcross na Pista da Boavista, em Mação. Considera 

de realçar que, este ano contou com mais participantes do que nos anos anteriores, 

tendo sido as verificações técnicas sido feitas junto ao antigo Quartel dos Bombeiros de 

Mação. 

ASSOCIAÇÃO DE MONTE PENEDO 
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O Sr. Presidente deixou uma palavra de felicitações e congratulação à Associação de 

Monte Penedo e a todos os seus dirigentes pelo seu aniversário, no final de Abril, por 

todo o trabalho que têm desenvolvido naquela povoação. 

Mais informou que esta associação tem um problema com o muro do palco do recinto de 

festas, que já caiu um pouco, foi feita uma avaliação pelos serviços técnicos da Câmara 

e aquele muro ameaça ruir. O orçamento feito pelos serviços foi de 800,00€ para a 

reparação do muro e propõe que a Câmara apoie com um subsídio de 600,00€ para 

aquela obra pois a associação não tem capacidade de fazer esta despesa sozinha, 

neste momento. 

A Câmara aprovou por unanimidade a proposta apresentada. 

LIGA REGIONAL DE MELHORAMENTOS DE ORTIGA 

O Sr. Presidente deixou uma palavra de felicitações à Liga Regional de Melhoramentos 

de Ortiga, que também comemorou o seu aniversário. Informou que teve lugar, no 

passado dia 30 de Abril de 2016, em Ortiga, o Prémio de Atletismo “ Ao Luar” que correu 

de forma positiva. 

FESTA DO FUTEBOL 

O Sr. Presidente informou que a Festa do Futebol do INATEL realizar-se-á em Mação, 

no Campo Municipal Agostinho Pereira Carreira, no próximo dia 15 de Maio de 2016, 

que contará com animação variada e duas finais, uma de manhã e outra da parte da 

tarde, pelas 16:00 horas.  

DEMONSTRAÇÃO DE PÁRAQUEDISMO – ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍD IO  

A Câmara deliberou por unanimidade a atribuição de um subsídio no valor de 980,00€ 

(novecentos e oitenta euros) ao Paraclube Nacional Os Boinas Verdes para realização 

de demonstração de saltos em para-quedas no dia 15 de Maio de 2016, em Mação, na 

Festa de Futebol do INATEL. 

ALMOÇO DE TRABALHO COM PRESIDENTE DA CÂMARA DE VILA  DE REI 

O Sr. Presidente informou que, amanhã vai ter um almoço de trabalho com o Presidente 

da Câmara de Vila de Rei, acompanhado pelo Sr. Vereador António Louro, sobre a 

problemática dos limites do concelho. 

Mais informou que, também amanhã deslocar-se-á ao Castro de São Miguel uma 

técnica da Direcção Geral do Património Cultural para ver as intervenções que lá 

poderão, eventualmente, ser feitas pois aquele monumento é património nacional e está 

em nome do Estado. Se houver algo a fazer, será um protocolo entre a Câmara de 

Mação e Direcção Geral do Tesouro para passar o monumento para o nome da Câmara 
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de Mação que ficará responsável pelas obras de recuperação do Castro pois a Direcção 

Geral do Património Cultural não tem disponibilidade orçamental para intervencionar o 

Castro mas terá uma palavra a dizer sobre o que deverá ser feito. 

---------------------------------SR VEREADOR ANTÓNIO LOURO------------------------------------- 

APRESENTAÇÃO DE DESTROÇADOR FLORESTAL NA CALDEIRINH A 

O Sr. Vereador António Louro informou que está a decorrer, no Alto da Caldeirinha, uma 

experiencia/demonstração com um destroçador florestal, desenvolvido pelo Sr. Arlindo 

Ruivo, único no país e mesmo na europa. Mais informou que estiveram cá técnicos e 

dirigentes do ICNF, técnicos do Centro Pinus de Viana do Castelo com o objectivo de 

observar o equipamento a trabalhar e tem sido uma experiência muito interessante para 

todos pois o referido equipamento apresenta boas características para este tipo de 

trabalho. 

INTERVENÇÃO NA FONTE VELHA DE ORTIGA 

O Sr. Vereador António Louro informou que se conseguiu finalizar a intervenção na fonte 

de Ortiga de modo a que a mesma estivesse em condições de ser enfeitada no dia 1 de 

Maio, conforme é tradição naquela povoação. Considera que a intervenção efectuada foi 

equilibrada, que respeitou o património histórico existente e dotou a fonte de uma 

funcionalidade que a mesma não tinha. 

CANDIDATURAS PRODER 

O Sr. Vereador António Louro informou que recebemos ontem uma comunicação do 

gabinete das candidaturas PRODER informando que, todas as candidaturas que tinham 

sido apresentadas às linhas florestais, no nosso caso eram quatro, foram todas anuladas 

e vão ser abertas candidaturas, de novo, em junho de 2016. Considera este facto 

altamente preocupante pois para além de não podermos contar com estas importantes 

infraestruturas já este ano, corremos o risco de, com alguns atrasos mais, ficarmos sem 

elas também para o ano. 

REUNIÃO COM ASSOCIAÇÕES DE CAÇADORES DO CONCELHO DE  MAÇÃO 

O Sr. Vereador António Louro informou que se realizou uma reunião com todas as 

Associações de Caçadores do nosso concelho, na qual foi possível analisar as suas 

maiores preocupações no sentido do estreitamente de relações com as mesmas e ficou 

patente que poderá vir a existir, no futuro, uma melhor articulação entre todos. 

--------------------------------- SR VEREADOR VASCO MARQUES----------------------------------- 

BAR DA ALBUFEIRA DA BARRAGEM DE ORTIGA – CONTADOR E DP 



 9

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, apesar de já ter passado algum tempo, foi 

cumprido o que foi contratualizado com o concessionário sobre alteração do nome do 

contador da EDP e a luz está a ser facturada ao concessionário. 

CRUZEIRO RELIGIOSO DO TEJO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que o 4º Cruzeiro Religioso do Tejo chegará a 

Ortiga no próximo dia 28 de Maio de 2016. Propõe que seja dado o apoio com as 

máquinas para passagem dos barcos na barragem e que seja contratualizado com o 

concessionário do Bar da Albufeira da Barragem a confeção de um lanche com produtos 

regionais para os participantes no referido Cruzeiro, no valor de 200,00€. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

---------------------------------------- ENCERRAMENTO ---------------------------------------------------

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


